

& 70

Con gran despliegue publicitario, la candidatura de Derecha ha difundido una carta de adhesión al Sr. Alessandri del ex Intendente de la Provincia don Héctor Taricco.

En esa carta, el ex Intendente señala como motivo de su determinación la reciente expropiación de 42 predios en la provincia de Linares, lo que califica como "provocación", y se suma a las acusaciones del candidato derechista sobre "la acción desquiciadora de los demagogos" y sobre la "corrupción política que impera en Chile".

Todo Linares sabe que, en el desempeño de sus funciones como Intendente, el Sr. Taricco contó con el pleno respaldo del Senador Demócratacristiano don Patricio Aylwin. Nadie puede haber olvidado las dificultades en que el ex Intendente se vió envuelto con motivo de las medidas que adoptó respecto a la Colonia Dignidad de Parral, que en definitiva determinaron su alejamiento del cargo. En esa oportunidad, el principal defensor del Sr. Taricco fué el Senador Aylwin, que pronunció discursos en el Senado justificando su conducta y que alegó dos veces ante la Corte de Apelaciones de Chillán hasta obtener su sobreseimiento en el juicio que se le siguió por prisión arbitraria de dos dirigentes de la Colonia y por abusos de autoridad.

Conocido este antecedente, nos ha parecido interesante conocer la opinión del Senador Aylwin sobre la -



ta y sobre los términos de la carta en que la ^A hecho pública. //

A continuación oirán Uds. la entrevista que -
al efecto le formulamos:

Periodista:

Buenos Días, Senador Aylwin ¿Qué le parece la carta publica del ex Intendente Taricco en que adhiere a la candidatura Alessandri?

yo:

-Soy muy respetuoso de las opiniones ajenas y en una Democracia, cada cual es libre para votar y trabajar por quién quiera. En este caso, sin embargo, por los vínculos de amistad y colaboración que nos ha unido con Héctor Taricco, su actitud ha sido para mi una triste sorpresa. Le diré francamente, me ha dado pena. Por él; no por nosotros. Precisamente porque soy amigo suyo y lo aprecio, me duele verlo en una actitud tan equivocada e inconsecuente, sirviendo de comparsa y haciendo coro a quienes representan la antítesis de los ideales que trató de servir como Intendente y fueron sus peores enemigos, ensañándose en su contra. En verdad, resulta incomprensible y sólo me lo explico como un atolondramiento temperamental.

Periodista:

-Pero, Senador Aylwin, el señor Taricco dice en su carta que en el desempeño de su cargo de Intendente contó siempre "con la cooperación de todos los sectores"...

yo:

-⁺alvez en un comienzo pueda haber sido así, pero yo recuerdo haberle oído varias veces quejarse de la resisten-



///

cia que los sectores derechistas de la provincia oponían a su acción social y de oportunidades en que tuvo que imponer drásticamente su autoridad para hacer respetar los derechos de trabajadores o de personas modestas. Y Héctor no puede haber olvidado la guerra implacable y odiosa de que fué objeto cuando sobrevino el asunto Dignidad. Sus actuales amigos Alessandistas se lanzaron en su contra como perros de presa y no trepidaron en medios para atacarlo y denigrarlo. ¿Qué no dijeron? Que era "loco", "atrabiliario", "señor feudal". Que perseguía a los "pobrecitos alemanes de Dignidad" por inconfesables motivos personales. Quienes se jugaron en esa sucia campaña contra el Intendente Taricco fueron, en su mayoría, gente de derecha, actuales alessandirtas, empezando por personas muy cercanas al propio candidato derechista.

La misma pluma de Rafael Otero, que hoy sirve al comando alessandrista para desparramar infamias y veneno contra el Gobierno y el candidato Demócratas Cristianos, sirvió a la Colonia Dignidad y su equipo defensor para injuriar al Intendente Taricco. Me parece indecoroso para Héctor que hoy ande en semejante compañía.

Sabe muy bien Héctor Taricco que su desafuero fué acogido con los votos de los Senadores derechistas, que desoyeron todos sus argumentos y procedieron con criterio



partidista. Ahora habla en su carta de la politiquería, como si fuera un defecto del Gobierno del que él formó parte y del Partido Demócrata Cristiano que lo respaldó en su gestión como Intendente. Entonces no decía lo mismo. Entonces los politiqueros eran los hombres de derecha que cometían la injusticia de desaforarlo, entre ellos tan destacados alessandristas como los senadores Francisco Bulnes y Julio Duran. Y muchos deben recordar las palabras de fuego con que el Intendente Taricco fustigó a los politiqueros de derecha y a la prepotencia de los poderosos del dinero, cuando los modestos campesinos y pobladores de la provincia llegaron hasta la plaza de Linares a expresarle su adhesión con motivo de su desafuero.

En verdad, Héctor Taricco como Intendente, fué víctima del encono, de la soberbia y de la politiquería de derecha. Sabe, en consecuencia, por experiencia propia, cuánta politiquería despreciable se anida en el seno del alessandrismo, a pesar de sus palabras contra la politiquería. Héctor Taricco conoce perfectamente la hipocrecía de esa gente.

Periodista:

-Pero, señor Senador, algún fundamento tendrá este viraje en 180 grados del Sr. Taricco. ¿Qué opina Ud.?



//////

Yo: -Le repito: no me corresponde convertirme en juez de la conducta de otros. Solo puedo señalar hechos, de los que cada cual puede deducir las conclusiones que estime razonables.

Los argumentos que invoca Héctor Taricco en su carta se fundan en hechos inexactos y no creo que convenzan a nadie. Mal puede verse una provocación -como él dice- en el hecho de que la Corporación de Reforma Agraria, en cumplimiento de sus fines y de acuerdo con la ley, haya acordado ultimamente cierto número de expropiaciones en la provincia de Linares, que nada tienen que ver - como él pretende- "con los hechos de violencia registrados en esta región". La verdad es que la ley de Reforma Agraria autorizó la expropiación de los latifundios que se hubieren dividido entre el 21 de Noviembre de 1965 y el 28 de Julio de 1967, es decir, durante el período de su tramitación, como un modo de eludir anticipadamente sus efectos. Pero al mismo tiempo estableció un plazo de tres años, que venció el 28 de Julio último, para ejercer esa atribución, con el fin de no dejar indefinidamente en el aire a los adjudicatarios de las hijuelas resultantes de esas divisiones. En este período, la Corporación ha podido estudiar cuáles divisiones correspondían a causales legítimas y cuáles buscaban simplemente eludir los principios de la Reforma Agraria o no se ajustaban a sus normas.



//////

Ahora bien: los 42 fundos expropiados de que habla el Sr. Taricco son algunas de las hijuelas en que fueron divididos, contrariando los propósitos claros de la ley, 9 grandes fundos de la provincia: San Nicolás y Floresta en Colbún; El Olivar en San Javier; Peñuelas de Arquén en Villa Alegre; San Enrique o Santa Ana del Huapi, y La Posada en Linares; San Javier y la Hacienda La Tercera en Longaví, y Santa Rosa en Parral. Se han hecho ahora estas expropiaciones, porque terminaba el plazo para hacerlo.

De las hijuelas en que se dividieron esos fundos, no fueron expropiadas las que habían sido adquiridas por campesinos o pequeños agricultores dedicados personalmente a trabajarlas. Y del total de 42 hijuelas expropiadas, 31 lo fueron conforme al art. 10 de la Ley de Reforma Agraria, es decir, en virtud de que sus dueños ofrecieron transferirlas a la Corporación.

Queda en claro, pues, que no se trata de "expropiaciones masivas e indiscriminadas", que ellas no afectan a "personas modestas", que se han hecho en todo con arreglo a la ley y en la mayoría de los casos previo ofrecimiento de los respectivos propietarios y que no pueden atribuirse a "la acción desquiciadora de demagogos o de marxistas encubiertos" como pretende Héctor Taricco. Todas estas imputaciones no pasan de ser una ligereza que sólo puede atribuir



se a precipitación, apasionamiento e ignorancia de los hechos.

Periodista: - Por lo que Ud. dice, Senador, los fundamentos de la carta del ex Intendente Taricco serían enteramente inexactos y la raíz de su actitud debe buscarse en otras causas. -
¿Cuáles serían ellas?

Yo: - No acostumbro calificar intenciones. Sin duda Héctor Taricco - con su vehemencia característica - cree sinceramente lo que dice, sin haberse dado previamente el trabajo de verificar su efectividad. *mevo* *Desde q. necesito*
a la intencionalidad por lo que
Procede apasionadamente, porque quedó profundamente herido por lo que consideró - *curioso falta de respaldos del*
falta de respaldo del Gobierno en su actitud respecto a *gobierno en su actitud respecto*
la Colonia Dignidad. Cuando los miembros de esa Colonia *a la Colonia Dignidad, se quedó*
declararon una huelga del hambre, en Abril o Mayo de 1968 *que herido y se alejó de quedó*
vino a Lineres una Comisión presidida por el entonces Sub- *mu* *apreciado en y se alejó de nosotros.*
secretario del Interior Enrique Krause e integrada por el
Director de Investigaciones Sr. Oelkers y el Director Nacional de Salud Dr. Hepp. La solución dada al problema por esa Comisión fué estimada por el Intendente como una desautorización del Gobierno y el desacuerdo que esto determinó fué la causa real de la renuncia de Taricco.

Personalmente, es sabido que yo seguí prestando a Héctor mi colaboración de amigo en su defensa ante los Tribunales, en la que fué definitivamente sobreseído de las acusaciones que la Colonia Dignidad, fuertemente apoyada por la gente de derecha de esta provincia, formulaban en su



contra. También el Partido Demócrata Cristiano de Linares expresó a Taricco su más amplio respaldo y solidaridad. Pero a pesar de todo quedó sintiéndose agraviado y desde entonces empezó a alejarse de nosotros. Esta es la verdad objetiva.

Indolentemente esto pero en esto pero de una su la calidad de un proceso que cuerpo entonces.

Periodista: Créese Ud., Senador Aylwin, que la adhesión del ex Intendente Taricco a la candidatura de derecha provocará muchas deserciones en las filas tomicistas?

Yo: Franca y categóricamente; No. Ninguna persona, aunque tenga amigos y simpatizantes, puede hacer que estos lo sigan en sus actitudes contradictorias e inconsecuentes. Creo que la enorme mayoría de los amigos y simpatizantes de Héctor Taricco lamentan y condenan su actitud.

www.archivopatrio.cl